

OUVERTURE

Nicole Barot, Présidente de l'association, ouvre la séance à 15 h et ayant rappelé les 54 ans de l'association, elle remercie de sa présence assidue, Geneviève Zoé co fondatrice de l'APNO.

La Présidente indique que le film porte sur Georges Durand, éminent naturaliste vendéen dont les collections ont été léguées au Muséum d'Histoire Naturelle et restent dans la propriété de Beautour rachetée par le Potager Extraordinaire. Ce film permet de revoir son habitation, siège du syndicat des Marais face aux Saulniers. Ses collections présentent une grande diversité et sont toujours utilisées par les scientifiques. Hommage est rendu à Christian Perrin qui a travaillé sur ces collections. A l'issue de la projection, Patrick Gueguen, ancien président, précise que l'Association Georges Durand a prêté ce film et avec son unique salarié à Beautour, est en quête de locaux pour abriter et mettre à disposition ce patrimoine unique.

APPROBATION DU RAPPORT D'ACTIVITE - VOTE

La Présidente procède à la lecture du rapport moral où elle a retracé les grandes étapes de l'année, les vicissitudes et les maigres victoires: déplorant la régression générale des outils de protection, les vaines querelles et les outrances. Ici, dans ce territoire, les Marais et l'eau jouent un grand rôle pour la régulation en général et le captage du CO² en particulier, leur surveillance est une tâche que les bénévoles assurent avec opiniâtreté. Mais l'APNO a besoin de toutes les compétences de ses adhérents: informatiques, juridiques, certes mais d'animation, d'observation et de vigilance. Par exemple, dans la dune grise où les garennes ont disparu, les Tadornes de Belon n'ont plus leurs terriers pour y nicher. Les chiens non tenus en laisse, en divagation donc, effarouchent les oiseaux en courant sur les plages empêchant la quête de nourriture. Cette année les chiens ont tué et blessé de nombreux moutons dans les pâturages. Nicole insiste sur la richesse de la biodiversité locale (plus de 1000 espèces végétales, 300 animales) et l'importance de la biodiversité ordinaire dans les équilibres et que l'urbanisation doit respecter. Ainsi, les corridors constitués par les ruisseaux du Bourg et des Hespérides à Olonne...

Préalablement à la présentation du rapport d'activité, la présidente indique que les élus, Donatien Chéreau, Alexandre Mézières et Annie Comparat sont retenus pour d'autres activités. Elle remercie tous les administrateurs très impliqués et notamment:

Christine Croissant pour les mels aux adhérents et le volumineux courrier électronique de l'APNO;

Claude Thiburce responsable du site internet, interrompu depuis août et tout juste remis en service où sont disponibles les éléments de ce 22 mars.

François Boche, vice président, diffuse le diaporama des activités de l'année écoulée commentées par Nicole et dont on retient en priorité:

Le 14 janvier, la sortie et son déjeuner convivial réclamé par les adhérents.

L'exceptionnelle journée de découverte de l'APNO le 23 mars avec 200 participants et une conférence du Président de la SNPN qui a demandé un gros travail d'organisation sous l'impulsion de Patrick.

La fête de la Nature sur la dune grise qui régresse...

Les animations estivales de «Laisse de mer» pour FNE

La sortie à la Tantouille où a été mise en évidence une nouvelle maladie liée au changement climatique qui atteint les érables

Les interventions pédagogiques avec le lycée Nature sur l'ileau de Champclou

La création du Club Nature en septembre avec Josiane Melier, Claude Thiburce, Vincent David et le GAEC pour encadrer les 13 enfants inscrits. Vincent en explique le principe pour les 5 filles et 8 garçons qui participent un dimanche matin par mois. (écoute des oiseaux, découverte des champignons, atelier mangeoire pour les mésanges). Une nouvelle sortie en forêt est prévue ce dimanche 23 mars.